
令和５年（2023年）２月那覇市議会定例会 

 

一般質問発言通告書（１日目） 

令和５年２月 16日（木） 

※１人当たり 15 分間（答弁を除く） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

１ 花 城 典 史 

( 自 民 党 ) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ ＦＩＢＡバ

スケＷ杯開催

地支援協議会

について 

 

 

２ 小禄地域の

振興について 

 

 

 

 

３ 不登校児童

支援について 

 

 

４ 教員の働き

方改革につい

て 

 

 

５ 那覇市行政

サービス品質

管理システム

について 

 

 

６ 放課後児童

クラブの民間

施設改修修繕

事業について 

 令和４年度２月補正予算及び令和５年度当初

予算の事業概要について伺う 

 

 

 

 

 宇栄原市営住宅の民間活用用地に関して、地域

の皆様から本市に対して要請書が提出されている。 

その要請趣旨を確実に実行していただきたいが、

見解を問う 

 

  

 不登校児童と長期欠席児童の定義及びそれぞ

れの数を伺う 

 

 

 「教職員働き方改革推進プラン」を踏まえた上

で、教員の働き方改革に向けた取組内容と現状に

ついて伺う 

 

 

 本市における内部統制について「品質管理要

綱」の概要（組織体制、スケジュール含む）を伺う 

 

 

 

 

 事業概要について伺う 

 

 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  ７ 福祉バスに

ついて 

 

 

 

 

 

 

 令和４年度のふくちゃん号の乗車実績（路線

ごと）について伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（１日目） 令和５年２月 16日（木） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

２ 金 城 直 子 

( 自 民 党 ) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 出産・子育

て支援につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ ヤングケア

ラー支援につ

いて 

 

 

３ 保育行政に

ついて 

 

 

 

４ 教育行政に

ついて 

 

５ 建築行政に

ついて 

 

 

(１) 全ての妊婦・子育て家庭への環境整備とし

て国が創設した「出産・子育て応援交付金」

について以下伺う 

 

① 事業の概要と目的について 

 

② 伴走型相談支援と経済的支援の流れに

ついて 

 

(２) 産後ケア事業利用者について 

 

① 実施方法別、直近の利用状況について伺う 

 

② 利用者の所得の状況に関わらず、産後ケ

ア事業を必要とするすべての産婦に対し

て利用者負担の減免支援を導入すべきで

ある。本市の見解を伺う 

 

(３) 本市における若年妊産婦支援はどのよう

なものがあるか伺う 

 

 

 ヤングケアラー支援体制強化に向けて、関係機

関、関係者を対象とした研修会が開催されたがそ

の成果と参加者からの感想について伺う 

 

 

認可外保育施設に対して給食を配膳するケー

タリング事業を実施すべきである。本市で取り組

む場合の導入費用の試算と本市の見解を問う 

 

 

学年担任制導入について本市の見解を問う 

 

 

陳情第５号「丸高ビル屋上に建設された広告看

板設置塔の撤去について」への本市の対応と工作

物に対して建築基準法上、求められている行政手

続きについて伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（１日目） 令和５年２月 16日（木） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

３ 山 田 マドカ 

（ニライ） 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 施政方針に

ついて 

 

 

 

２ 学校給食に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 若年妊産婦

への支援につ

いて 

 

 

 

 

 

４ 消防行政に

ついて 

 

 

５ 公園整備に

ついて 

 

 

 施政方針にある放課後児童クラブを利用して

いない児童を対象にしたモデル事業の具体的な

内容を伺う 

 

 

(１) 給食費無償化の取組について伺う 

 

(２) 食育への取組について伺う 

 

(３) ミネラルオーガニック給食への取組につ

いて伺う 

 

(４) 夏休みなど長期休暇中の困窮世帯児童へ

の食支援について伺う 

 

 

(１) 若年妊産婦の居場所事業について伺う 

 

(２) 性教育に対する取組について伺う 

 

(３) 登校しぶりや不登校児童・生徒に対する支

援について伺う 

 

 

 本市の救急救命士の人数及び救急車の台数を

伺う 

 

 

 新都心公園のサッカーグラウンドにて外国人

を含めた無断使用に対する対応について伺う 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（１日目） 令和５年２月 16日（木） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

４ 平 良 識 子 

（ニライ） 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 学校給食費

の無償化につ

いて 

 

 

２ 放課後児童ク

ラブについて 

 

 

３ 保育行政に

ついて 

 

 

 

 

４ 公園行政に

ついて 

 

 

 

 

５ 文化及び観

光行政につい

て 

小中学校における給食費の無償化について、新

年度の予算編成及び対応を伺う 

 

 

 

運営における監査及び指導の対応状況につい

て伺う 

 

 

保育施設における児童のお昼寝時の衛生対策、

快適性、保護者の負担軽減の観点から、お昼寝ベ

ッド・コットの導入を提案するが、対応について

伺う 

 

 

漫湖公園（クジラ側）の多目的広場において、

東屋設置の陳情書が当該公園を利用する 27 団

体、約 585筆の署名とともに市に 12月 27日、提

出された。新年度の対応について伺う 

 

 

コロナ禍前より国内観光客が増加し好調な中、

首里に観光客が戻っていないとの声がある。経

済、観光、文化行政の活性化に資する本市が支援

してきた首里染織館ｓｕｉｋａｒａを拠点とし

たイベント事業及び首里織、紅型の両組合に対す

る支援を提案するが、見解を伺う 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（１日目） 令和５年２月 16日（木） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

５ 糸 数 昌 洋 

（ 公 明 党 ） 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 施政方針に

ついて 

 

 

 

 

 

２ 体罰問題に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 施政方針に「市民の皆様が困った時、苦しい時

には、市役所がその心にしっかりと寄り添い、声

に耳を傾け、最善な支援を行ってまいります」と

あるが、市民の心に寄り添い最善な支援を行うた

めの行政組織の課題は何か、見解を問う 

 

 

令和３年５月 19 日に学校教育課長より、各小

中学校長に通知された「教職員に係る事故報告書

の提出について」の趣旨と周知の状況を問う 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（１日目） 令和５年２月 16日（木） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

６ 西中間 久 枝 

（日本共産党） 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 福祉政策に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 障がい者福

祉政策につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 産後ケア政

策について 

 

 

 

コロナ禍が長期化していることと併せ、障がい

福祉関連事業所、高齢者介護関連事業所、施設等

でも、水道光熱費や食材費、送迎車両のガソリン

代などの物価高騰によって、命、暮らしを支える

現場から悲鳴があがっている。障がい者、高齢者

福祉を支えている事業所への支援がもとめられ

ている 

 

(１) 障がい福祉サービス事業所・高齢者介護サ

ービス事業所等への那覇市での支援策等に

ついて問う 

   

(２) いしみね救護園への補助、支援策について

問う 

 

(３) 母子父子寡婦福祉資金貸付金について 

 

2022年 11月定例会で質問した、運転免許

取得貸付金の要件緩和を図ることを求めた。

その後の対応を問う 

 

 

(１) 障がい者の福祉サービスの予算 10 年前と

の比較を問う 

   

(２) これまで、経済活動には福祉制度は全く利

用できないことになっていたが、2020 年 10

月から重度障害者等就労支援特別事業が地

域生活支援促進事業に位置付けられ、制度の

施行が、自治体にゆだねられている。那覇市

での取組を問う 

 

(３) 2022 年６月定例会で手話通訳者３人体制

にすべきと求めた、その後の対応を問う 

 

 

(１) 「産後ケア事業ガイドライン」において、

実施機関や、担当者によって相違が生じるこ

とがないよう、市町村で緊急対応マニュアル

作成の設置が求められている。見解を問う 

 

 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 本庁舎、公

共施設バリア

フリーについ

て 

 

 

５ 首里山川町

３ 丁 目 下 水

道、里道整備

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

  

(２) 2022 年４月から改正育児休業法が段階的

に施行され、10 月からは「産後パパ育休」

が始まっている 

従来の育休とは別の新制度となり、さら

なる育休促進が求められている。那覇市での

取組と、育休取得の促進への取組を問う 

 

 

那覇市役所、公共施設エレベーター利用のバリ

アフリーの取組について問う 

 

 

 

 

2019 年６月定例会で質問した、首里山川町３

丁目の下水道整備、里道整備について、進捗と今

後のスケジュール等を問う 

 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  関係部長 

 



一般質問（１日目） 令和５年２月 16日（木） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

７ 中 村 圭 介 

(無所属の会) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 公共施設の

利活用につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 教育行政に

ついて 

 

 

長引くコロナ禍では、感染症の拡大防止に気を

付けながらコミュニケーションをとるために、ハ

イブリッドのイベントやリモート会議が普及す

るなど、社会の「集まり」が大きく変化した。那

覇市の公共施設でもインフラとしてインターネ

ット環境の充実が図られたところであるが、公共

施設において施設を利用する市民や団体がイン

ターネット回線を利用してハイブリッドのイベ

ントやリモート会議などができるようになって

いるのか。ネット利用の可否、条件などがあるの

か。以下それぞれの状況を問う 

 

(１) なはーと、なは市民協働プラザ、壺屋焼物

博物館 

 

(２) 市民体育館、公民館、森の家みんみん、ま

ーいまーいＮａｈａ、小中学校 

 

(３) 本庁舎、各支所 

 

(４) 児童館、保育園、こども園 

 

(５) 那覇市緑化センター 

 

 

(１) 教員の不足の問題が年々大きくなってき

ている。那覇市に配属される小中学校教員の

採用人数と退職人数のバランスはどのよう

になっているか。直近５年間の状況を問う 

 

(２) 休職者と復職者の直近５年の人数を問う。

あわせて、メンタルヘルス関連の不調からの

復職支援はどのように行われているのか問う 

 

(３) 教職員の待遇改善を図るためにも教員の

人数が必要ではないか。採用人数の増加に向

けて那覇市として県にどのような働きかけ

を行っているのか問う 

 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  

 

３ 協働による

まちづくりに

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＰＯ法人那覇市街角ガイドの事務所の移転

について見直してほしいとの要請があったが、そ

の後の進展が見られないまま現在に至っている。

那覇市街角ガイドがどのような経緯で立ち上げ

られ、那覇市とどのような関わりを持ち、どのよ

うな協力をしてきたのか改めて確認するため以

下問う 

 

(１) 設立から現在に至るまでの経緯と街角ガ

イド養成講座の内容、本市が委託している事

業、協力を仰いでいるイベント等を問う 

 

(２) 事務所の移転について、どのような協議を

しているのか。今後の対応を問う 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（１日目） 令和５年２月 16日（木） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

８ 比 嘉 啓 登 

(自 由 民 主 ) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 経済・産業

の振興につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 国際化につ

いて 

 

 

 

 

 

 

３ 公園整備と

活用について 

 

 

 

４ 保育行政に

ついて 

 

 

５ 未来に向け

た教育・人材

育成について 

 

 

６ 通学路整備

について 

(１) 本年度策定予定の情報通信産業振興にか

かる基本計画(ガイドライン)、及び同計画に

おける市内事業者のＤＸ化の検討進捗と課

題を問う 

 

(２) 経済産業省中小企業庁が行うＩＴ導入補

助金により期待される効果を問う 

 

(３) 市内事業者のＤＸ化を行う上での各産業

への実態調査の必要性を問う 

 

 

(１) 観光地としてのハード整備やビジネス交

流拠点に向けたＭＩＣＥ誘致などの進捗を

問う 

 

(２) 国際化に向けた市民・事業者の語学学習の

機会提供の進捗を問う 

 

 

 総合公園活用の一環として行われている漫湖

公園の多目的活用に向けた実証実験の検討状況、

及び今後の公園活用・パークＰＦＩ実施課題を問う 

 

 

 那覇市内の出生数減少が保育事業者に与える

影響と課題を問う 

 

 

 「子どもの権利条例」の制定の進捗、及び子ど

もに関する総合的な相談に対応する「子ども家庭

センター」の設置の検討状況を問う 

 

 

 緊急合同点検箇所について、現状の整備状況を 

問う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



一般質問（１日目） 令和５年２月 16日（木） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

９ 大 山 たかお 

( 無 所 属 ) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 学校保健行

政について 

 

 

２ 市民行政に

ついて 

 

 

３ 危機管理行

政について 

 

 

 

 令和５年度学校における小中学校歯科保健予

防事業について 

 

 

 「お悔み情報」を那覇市が出すことについて 

 

 

 

(１) 弾道ミサイル対処訓練における那覇市と

しての反映すべき事項について 

 

 

(２) 津波避難用看板の設置について 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 


